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令和
れ い わ

５年度
ね ん ど

 第
だい

１回
かい

甲府市
こ う ふ し

多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

推進
すいしん

委員会
いいんかい

会議録
かいぎろく

 

 

１、開催
かいさい

日時
に ち じ

 令和
れ い わ

５年
ねん

６月
がつ

３０日
にち

（金）午後２時
じ

００分
ふん

～午後
ご ご

３時
じ

５０分
ふん

 

２、開催
かいさい

場所
ば し ょ

 本
ほん

庁
ちょう

舎
しゃ

４階
かい

 本部長会
かい

議
ぎ

室
しつ

 

３、出席者
しゅっせきしゃ

  委員
い い ん

１０名
めい

 

長坂香織委員長
いいんちょう

、萩原孝恵委員
い い ん

、伊藤孝恵委員
い い ん

、秋田辰巳委員
い い ん

、花田智委員
い い ん

、 

青山秀人委員
い い ん

、内藤裕利委員
い い ん

、赤池ミッシェリ委員
い い ん

、高岸貢委員
い い ん

、徐芸委員
い い ん

 

事務局
じむきょく

５名
めい

  

久保田（市民
し み ん

部長
ぶちょう

）、田中（市民
し み ん

総室長
そうしつちょう

）、鷹野（市民
し み ん

課長
かちょう

）、 

長田（受付
うけつけ

係 長
かかりちょう

）、古澤（受付
うけつけ

係 長
かかりちょう

） 

４、欠席者
けっせきしゃ

  兼清慎一委員
い い ん

 

 

５、議事
ぎ じ

  （１）前回
ぜんかい

の委員会
いいんかい

での指摘
し て き

事項
じ こ う

について 

（２）令和
れ い わ

４年度
ね ん ど

 多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

推進
すいしん

事業
じぎょう

実績
じっせき

について 

（３）令和
れ い わ

５年度
ね ん ど

 多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

推進
すいしん

事業
じぎょう

計画
けいかく

について 

（４）その他
た

 

６、議事
ぎ じ

進行
しんこう

 

【課長
かちょう

】 

 ただ今
いま

から第
だい

１回
かい

甲府市
こ う ふ し

多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

推進
すいしん

委員会
いいんかい

を開
かい

催
さい

させていただきます。 

 長坂委員長
いいんちょう

より挨拶
あいさつ

をお願
ねが

いします。 

 

【委員長】 

 皆
みな

さまこんにちは。お忙
いそが

しい中
なか

ありがとうございます。今年
こ と し

は多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

にとって節目
ふ し め

にな

るような年
とし

になるのではないかと思
おも

っています。政府
せ い ふ

の方
ほう

でも新
あたら

しいものを創
つく

ろうとしていま

すし、県
けん

でも「推進
すいしん

指針
し し ん

」を改定
かいてい

したと聞
き

いています。またコロナも落
お

ち着
つ

いてきて、様々
さまざま

な

活動
かつどう

が活発
かっぱつ

になってくると思
おも

います。そういう中
なか

で、甲府市
こ う ふ し

の多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

を進
すす

めることができ

るよう、皆
みな

さまにご協 力
きょうりょく

いただきたいと思
おも

います。一年間
いちねんかん

よろしくお願
ねが

いします。 

 

これより議事
ぎ じ

 

【委員長
いいんちょう

】 

議事
ぎ じ

（１）前回
ぜんかい

の委員会
いいんかい

での指摘
し て き

事項
じ こ う

について、事務局
じむきょく

より説明
せつめい

をお願
ねが

いします。 

 

【事務局
じむきょく

】 

 資料
しりょう

を用
もち

い、前回
ぜんかい

の会議
か い ぎ

で指摘
し て き

のあった3つの項目
こうもく

について説明
せつめい

。 

〇「アメリカンスクールに通
かよ

う児童
じ ど う

・生徒
せ い と

の健康
けんこう

診断
しんだん

について」では、地域
ち い き

保健課
ほ け ん か

、学事課
が く じ か

、

市民課
し み ん か

で話
はな

し合
あ

いを行
おこな

い、単独
たんどく

の自治体
じ ち た い

では解決
かいけつ

が難
むずか

しい問題
もんだい

なので、「やまなし県
けん

央
おう

連携
れんけい

中枢
ちゅうすう

都市圏
と し け ん

共通
きょうつう

課題
か だ い

」へ提案
ていあん

することとした。 
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〇「外国人
がいこくじん

向
む

けイベントの集約
しゅうやく

について」では、外国人
がいこくじん

に対
たい

してイベントを行
おこな

う国際
こくさい

交流課
こうりゅうか

と

市民課
し み ん か

で、互
たが

いに早
はや

めに情報
じょうほう

提供
ていきょう

を行
おこな

い、集約
しゅうやく

できるイベントは集約
しゅうやく

していくことで確認
かくにん

し

た。 

 

〇「自治会
じ ち か い

に加入
かにゅう

していない外国人
がいこくじん

のための防災
ぼうさい

訓練
くんれん

について」では、地域
ち い き

防災課
ぼうさいか

と市民課
し み ん か

で話
はな

し合
あ

いを行
おこな

い、9月
がつ

に実施
じ っ し

予定
よ て い

の総合
そうごう

防災
ぼうさい

訓練
くんれん

で外国人用
がいこくじんよう

のテントを設置
せ っ ち

し、訓練
くんれん

の案内
あんない

をする

こととした。また、地域
ち い き

より勤務先
きんむさき

などでの周囲
しゅうい

との結
むす

びつきが強
つよ

いことも考
かんが

えられ、単独
たんどく

の

自治体
じ ち た い

では解決
かいけつ

が難
むずか

しい問題
もんだい

なので「やまなし県
けん

央
おう

連携
れんけい

中枢
ちゅうすう

都市圏
と し け ん

共通
きょうつう

課題
か だ い

」へ提案
ていあん

すること

とした。 

 

【委員長
いいんちょう

】 

 質問
しつもん

はありますか。 

 アメリカンスクールについては、日本人
にほんじん

の子
こ

も割
わり

と通
かよ

わせていて、一条校
いちじょうこう

に入
はい

ってからも何
なん

らかの関係
かんけい

を保
たも

っている状 況
じょうきょう

も見
み

られるようです。 

 南
みなみ

アルプス市
し

にある学園
がくえん

も複数
ふくすう

市
し

から通
かよ

っているようです。 

 

【委員】 

 災害
さいがい

が起
お

こったときに避難
ひ な ん

するのは自治会
じ ち か い

なので、特
とく

に外国人
がいこくじん

の方
かた

は日
ひ

ごろから顔
かお

を合
あ

わせる

機会
き か い

が必要
ひつよう

だ。顔
かお

を知
し

っていないと気軽
き が る

に逃
に

げられない。避難所
ひなんじょ

を運営
うんえい

するのは自治会
じ ち か い

なので、

顔合
か お あ

わせはしてほしい。 

 

【委員】 

 実際
じっさい

のところは、地域
ち い き

に合わせた訓練
くんれん

に取
と

り組
く

んでいないと無理
む り

だと思
おも

います。私
わたし

のところ

の避難所
ひなんじょ

は1,200世帯
せ た い

以上
いじょう

の対象者
たいしょうしゃ

がいて、収容
しゅうよう

できるのは87名
めい

だけです。今年
こ と し

からは

各自治会
か く じ ち か い

ごとの避難
ひ な ん

対策
たいさく

を考
かんが

えていくと聞
き

いています。また、現在
げんざい

は自治会
じ ち か い

加入者
かにゅうしゃ

をベースと

した計画
けいかく

となっています。さらに、日本人
にほんじん

から外国人
がいこくじん

に接
せっ

することに苦手
に が て

意識
い し き

があるようです。 

  

【委員長】 

 文化
ぶ ん か

の違
ちが

いによる誤解
ご か い

が生
しょう

じたり、上手
う ま

くいかないこともある。国
くに

によっての常識
じょうしき

が違
ちが

うこ

ともあり、対話
た い わ

の機会
き か い

を色々
いろいろ

なところで設
もう

けていくことがとても大切
たいせつ

なことだと思
おも

います。

自治会
じ ち か い

の単位
た ん い

でも市
し

の単位
た ん い

でも、何
なに

かを決
き

めるとかではなく、お互
たが

いこういう風
ふう

に思
おも

っていたと

いうようなことを伝
つた

え合
あ

うことが必要
ひつよう

だと思
おも

います。多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

にとって、お互
たが

いがお互
たが

いを

受
う

け入れるために何
なに

をしなければならないのかというところが、一番
いちばん

難
むずか

しいけれどやらなけれ

ばならないことだと思
おも

います。最終的
さいしゅうてき

に人
ひと

の心
こころ

を動
うご

かしていくということが、私
わたし

たちの社会
しゃかい

の

課題
か だ い

だと考
かんが

えています。ただ、難
むずか

しいので、次回
じ か い

の会議
か い ぎ

までにで皆
みな

さんのいい案
あん

があったら、

出
だ

していただきたい。 

 

【委員】 
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 団地
だ ん ち

の中
なか

での外国人
がいこくじん

人口
じんこう

は減
へ

っている。ただ、自治会
じ ち か い

には必
かなら

ず加入
かにゅう

してもらっている。特
とく

に

現状
げんじょう

問題
もんだい

はない。来月
らいげつ

29日
にち

は納涼
のうりょう

祭
まつ

りをやる予定
よ て い

である。中国
ちゅうごく

の方
かた

はお祭
まつ

りが好
す

きで、大勢
おおぜい

参加
さ ん か

してくれる。団地
だ ん ち

全体
ぜんたい

で外国
がいこく

の方
かた

は250世帯
せ た い

位
くらい

いる。 

 

【事務局】 

 自治会
じ ち か い

加入
かにゅう

のお知
し

らせチラシの見本
み ほ ん

をお配
くば

りしてあるが内容
ないよう

はどうか。 

 

【委員長】 

 内容的
ないようてき

に難
むずか

しい。日本語
に ほ ん ご

の部分
ぶ ぶ ん

もやさしい日本語
に ほ ん ご

にした方
ほう

がいいのでは。 

自治会
じ ち か い

に配
はい

付
ふ

して、未加入
みかにゅう

の方
かた

に配
くば

ってもらっているのか。市
し

役所
やくしょ

に来
き

た人
ひと

だけに配
くば

っても効果
こ う か

は薄
うす

いかもしれない。 

 

【委員】 

 もっと気軽
き が る

に誘
さそ

ってほしい。 

 

【委員長】 

 転入者
てんにゅうしゃ

に配
はい

付
ふ

するためのチラシの方
ほう

がわかりやすいので、これを基
もと

にしてほしい。 

 

【委員長】 

 外
ほか

に質問
しつもん

などありますか。 

 

【委員長】 

 ないようですので、事務局
じむきょく

から議事
ぎ じ

の（2）と関連
かんれん

する議事
ぎ じ

の（３）の説明
せつめい

をお願
ねが

いします。 

 

【事務局】 

令和
れ い わ

4年度
ね ん ど

の実績
じっせき

についてご説明
せつめい

いたします。 

実績
じっせき

調査票
ちょうさひょう

1ページですが、ここは「医療
いりょう

・保健
ほ け ん

・福祉
ふ く し

サービスの提供
ていきょう

」であります。全体
ぜんたい

として情報
じょうほう

提供
ていきょう

の回数
かいすう

は増
ふ

えておりますが、特
とく

に3番
ばん

の「国民
こくみん

健康
けんこう

保険
ほ け ん

制度
せ い ど

の周知
しゅうち

」について

は、昨年
さくねん

と比較
ひ か く

し大幅
おおはば

に増加
ぞ う か

しており、評価
ひょうか

が「Ａ」となっております。 

 ここで先
さき

ほどの資料
しりょう

５をご覧
らん

ください。これは、この実績票
じっせきひょう

の評価
ひょうか

の仕方
し か た

を示
しめ

したもので

す。令和
れ い わ

2年度
ね ん ど

までは、上
うえ

の基準
きじゅん

で、担当課
たんとうか

が達成率
たっせいりつ

の自己
じ こ

評価
ひょうか

をしていました。「それでは、

きちんとした評価
ひょうか

にならないのでは」というご意見
い け ん

があったことから、評価
ひょうか

方法
ほうほう

を見直
み な お

しまし

て、令和
れ い わ

3年度
ね ん ど

からは下
した

の段
だん

のように前年度
ぜんねんど

の実績
じっせき

を比較
ひ か く

の対象
たいしょう

として評価
ひょうか

するように致
いた

しまし

た。そのため、この実績票
じっせきひょう

には前年
ぜんねん

の実績
じっせき

を載
の

せています。 

2ページについては、4番
ばん

「介護
か い ご

保険
ほ け ん

の周知
しゅうち

」について、件数
けんすう

が伸
の

びており「Ａ」評価
ひょうか

となっ

ています。 

3ページにつきましては、前年
ぜんねん

と同様
どうよう

の実績
じっせき

でした。 

4ページにつきましては、事業
じぎょう

内容
ないよう

について重複
ちょうふく

している部分
ぶ ぶ ん

がありますので、まとめさせて

いただきました。 
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５ページをお開
ひら

きください。ここでは、1-2の2番
ばん

「多言語
た げ ん ご

支援
し え ん

のための応援
おうえん

体制
たいせい

の整備
せ い び

」

で、1名
めい

の外国人
がいこくじん

防災
ぼうさい

リーダーの登録
とうろく

がありました。 

６ページをお開
ひら

きください。2番
ばん

の「多言語
た げ ん ご

による行政
ぎょうせい

情報
じょうほう

の提供
ていきょう

」のところで、毎年
まいとし

発行
はっこう

している「甲府
こ う ふ

暮
く

らしの便利帖
べんりちょう

」の外国人
がいこくじん

向
む

け生活
せいかつ

情報
じょうほう

ページを翻訳用
ほんやくよう

2次元
じ げ ん

コード付
つ

きで

多言語
た げ ん ご

対応
たいおう

にしました。 

同
おな

じページ3番
ばん

の市民課
し み ん か

で担当
たんとう

している外国人
がいこくじん

相談
そうだん

コーナーについても、前年度
ぜんねんど

に比
くら

べ、相談
そうだん

件数
けんすう

が大幅
おおはば

に増加
ぞ う か

しました。昨年
さくねん

の会議
か い ぎ

の中
なか

で、外国人
がいこくじん

相談
そうだん

コーナーをプレスリリースしたほう

が良
よ

いとのご意見
い け ん

をいただいたことから、そのようにいたしまして、このような結果
け っ か

となりまし

た。 

7ページをお開
ひら

きください。4番
ばん

「ごみの出し方
だ   かた

に関
かん

する冊子
さ っ し

の配付
は い ふ

」も、大幅
おおはば

に増
ふ

えており

ます。 

８ページをお開
ひら

きください。ここは、納付
の う ふ

指導
し ど う

が主
おも

な事業
じぎょう

となりますが、前年度
ぜんねんど

とほぼ同
おな

じ

実績
じっせき

であります。 

9ページをお開
ひら

きください。一番下
いちばんした

の「地域
ち い き

住民
じゅうみん

等
とう

に対
たい

する多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

の意識
い し き

啓発
けいはつ

」では、

昨年
さくねん

開催
かいさい

された甲府
こ う ふ

大好
だ い す

きまつりで事業
じぎょう

のＰＲを行
おこな

いまして「Ａ」評価
ひょうか

とさせていただきまし

た。 

10ページは、学校
がっこう

教育課
きょういくか

ですが前年
ぜんねん

と同様
どうよう

でございます。 

11ページをお開
ひら

きください。ここでは、一番下
いちばんした

に「図書館
としょかん

」の事業
じぎょう

がありますが、昨年
さくねん

は

「異文化
い ぶ ん か

体験
たいけん

サロン」で「図書館
としょかん

へ行
い

こう」を企画
き か く

し、11名
めい

の参加
さ ん か

を得
え

ました。新規
し ん き

事業
じぎょう

を行
おこな

ったということで、「S評価
ひょうか

」としてあります。 

12ページをお開
ひら

きください。ここでは、2番
ばん

の観光課
かんこうか

の事業
じぎょう

において、案
あん

内所
ないじょ

での対応
たいおう

人数
にんずう

が大幅
おおはば

に伸
の

びたので、A評価
ひょうか

でも良
よ

いと思
おも

いましたが、担当課
たんとうか

は「Ｂ」評価
ひょうか

でした。 

13ページをお開
ひら

きください。ここでは、「国際
こくさい

交流課
こうりゅうか

」の事業
じぎょう

が３つありますが、いずれも

コロナ禍
か

による規制
き せ い

が緩和
か ん わ

に向
む

かい、少
すこ

しずつ事業
じぎょう

ができるようになったことに伴
ともな

い、交流
こうりゅう

や

祭
まつ

りなどの事業
じぎょう

ができましたので、うち２つが「A」評価
ひょうか

となっています。 

14ページをお開
ひら

きください。ここでも国際
こくさい

交流課
こうりゅうか

で事業
じぎょう

を増
ふ

やすことができたので、A評価
ひょうか

としました。 

15ページをお開
ひら

きください。下
した

の段
だん

はふるさと納税
のうぜい

を活用
かつよう

した事業
じぎょう

でありまして、新規
し ん き

事業
じぎょう

が開
かい

催
さい

された関係
かんけい

から「Ａ」評価
ひょうか

となっています。 

以上
いじょう

、令和
れ い わ

4年度
ね ん ど

実績
じっせき

の説明
せつめい

とさせていただきます。 

 

続
つづ

きまして、令和
れ い わ

5年度
ね ん ど

の事業
じぎょう

計画
けいかく

についてご説明
せつめい

いたします。 

今
いま

ご覧
らん

いただいた資料
しりょう

を用
もち

いての説明
せつめい

となります。右
みぎ

から2列目
れ つ め

をご覧
らん

ください。ほぼ全
すべ

ての

事業
じぎょう

が「継続
けいぞく

」となっています。概
おおむ

ね令和
れ い わ

4年度
ね ん ど

と同
おな

じ事業
じぎょう

を行
おこな

っていきますが、その中
なか

で、

11ページの下
した

から4行目
ぎょうめ

、日本語
に ほ ん ご

教室
きょうしつ

の開催
かいさい

のところですが、この項目
こうもく

が昨
さく

年度
ね ん ど

と今年度
こんねんど

で変
か

わっています。「転換
てんかん

」となっていることをご確認ください。 

これまでは、この事業
じぎょう

を開始
か い し

した当初
とうしょ

から山梨県
やまなしけん

立
りつ

大学
だいがく

との包括的
ほうかつてき

連携
れんけい

協定
きょうてい

の中で、県立
けんりつ

大学
だいがく

に委託
い た く

して参
まい

りましたが、山梨県
やまなしけん

からの強
つよ

い要望
ようぼう

も受
う

ける中
なか

で山梨県
やまなしけん

地域
ち い き

日本語
に ほ ん ご

教育
きょういく

推進
すいしん
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事業
じぎょう

における日本語
に ほ ん ご

モデル教室
きょうしつ

に申
もう

し込
こ

むことといたしました。 

 以上
いじょう

で、令和
れ い わ

5年度
ね ん ど

の事業
じぎょう

計画
けいかく

の説明
せつめい

とさせていただきます。 

 

【委員長】 

 説明
せつめい

が終
お

わりました。何
なに

か質問
しつもん

がありますか。 

 

【委員】 

 ゴミの分別
ぶんべつ

アプリは多言語
た げ ん ご

に対応
たいおう

しているか。できれば、多言語
た げ ん ご

対応
たいおう

にしてほしい。 

 

【事務局】 

 日本語
に ほ ん ご

のみです。担当課
たんとうか

へ要望
ようぼう

します。 

 

【委員長】 

 今年度
こんねんど

の日本語
に ほ ん ご

教室
きょうしつ

の会場
かいじょう

はどこになったのか。 

 

【事務局】 

 市
し

役所
やくしょ

の西庁舎
にしちょうしゃ

（旧穴
きゅうあな

切
ぎり

小学校
しょうがっこう

）で行
おこな

います。 

 

【委員】 

 先日
せんじつ

、外国人
がいこくじん

の方
かた

が引越
ひ っ こ

しをし、その際
さい

に出
で

たガレキをごみの収 集
しゅうしゅう

日
び

ではない日
ひ

に集積所
しゅうせきじょ

に

出
だ

した。自治会
じ ち か い

では、収 集
しゅうしゅう

日
び

ではないことを説明
せつめい

し、一旦
いったん

持
も

ち帰
かえ

ってもらった。こういう問題
もんだい

を相談
そうだん

ができるような窓口
まどぐち

が作
つく

れないか。 

 

【事務局】 

 検討
けんとう

します。 

 

【委員】 

 防災
ぼうさい

訓練
くんれん

について、職場
しょくば

など所属
しょぞく

する場所
ば し ょ

で訓練
くんれん

を受
う

けるのは良
よ

いことだと思
おも

う。所属
しょぞく

する

場所
ば し ょ

がない場合
ば あ い

、学校
がっこう

でハザードマップなどを配
くば

ってみたらどうか。 

 

【事務局】 

 教員
きょういん

の働き方
はたら  かた

改革
かいかく

もあり、現在
げんざい

学校
がっこう

での配付物
はいふぶつ

を減
へ

らしていく方向
ほうこう

にあるが、災害
さいがい

に関
かん

する

問題
もんだい

なので、一度
い ち ど

担当者
たんとうしゃ

に掛け合
か  あ

ってみます。 

 

【委員長】 

 最近
さいきん

のニュースで見
み

ましたが、やさしい日本語
に ほ ん ご

に変換
へんかん

してくれるサイトがあるので、それをご

紹介
しょうかい

して終
お

わりにします。（サイト名
めい

は割愛
かつあい

） 

 続
つづ

きまして議事
ぎ じ

（4）のその他
た

をお願
ねが

いします。 
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【委員から】 

 大学
だいがく

の多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

に関
かん

するプログラムの紹介
しょうかい

、高校
こうこう

進学
しんがく

に関
かん

する相談
そうだん

窓口
まどぐち

の紹介
しょうかい

があった。 

 

【委員長】 

 以上
いじょう

をもちまして、本日
ほんじつ

の議事
ぎ じ

を終 了
しゅうりょう

します。 

 


